

la colonisation de la Haute-Californie, confia cette entreprise aux Franciscains qui devaient établir des missions dans cette contrée. Le P. Junipère était désigné pour en être le chef et l'organisateur, de concert avec José de Galvez, visiteur général de la Nouvelle-Espagne. Ce dernier s'occupa de fournir l'expédition de tout le personnel et de tout le matériel nécessaires aux établissements projetés. Il fut décidé que l'on commencerait par la fondation de trois missions : une dans le port de San Diego, la seconde à Monterey; la troisième, celle de San Buenaventura, entre les deux premières.

Le personnel fut divisé en deux groupes : l'un devait prendre la voie maritime, l'autre, la voie de terre. L'expédition maritime se composait de trois bâtiments : le *San Carlos*, le *San Antonio* et le *San José*, qui partirent respectivement le 9 janvier, le 15 février et le 16 juin 1769. L'expédition de terre fut elle-même partagée en deux troupes : la première, partie de Santa Ana le 24 mars, arrivait le 13 mai en vue de San Diego où elle retrouva le *San Carlos* et le *San Antonio*; quant au *San José*, il avait péri en route.

(à suivre)

FR. MARIE PASCAL, O. F. M.



LE dessein de Dieu est d'attirer les âmes, à lui, et celui du démon est de les éloigner de Dieu. Notre-Seigneur n'inspire jamais à une âme des craintes qui l'éloignent de lui, et le démon ne lui en inspire jamais qui l'approchent de Dieu.

*Saint Pierre d'Alcantara.*

CELUI-LA est vraiment sage qui apprend tous les jours à bien mourir, et qui considère souvent l'état où il se trouvera à l'heure de la mort, et le jugement qui lui représentera tout ce qu'il a fait dans sa vie et ne laissera aucune de ses fautes impunie.

*Sainte Brigitte, Tertiaire.*